

Dra. Roxana Paola Miranda Torres



Abogada por la Facultad de Derecho de la Universidad de Guadalajara, institución donde cursó una maestría en Derecho Constitucional y Amparo; tiene el máster en Ciencias Humanísticas y Sociales por la Universidad *Abat Oliba* de Barcelona, España. Especialista en Antropología y Ética y doctora en Derecho por la Universidad Panamericana.

Es titular de las asignaturas en licenciatura de Seminario de Investigación I y II, Derecho Procesal Constitucional; imparte el Taller de Redacción Jurídica en los Posgrados de Derecho y ha sido profesora en el Doctorado en Derecho con la cátedra de “Sistemas Jurídicos Indígenas”. Es presidenta de la Academia de Investigación para el trienio 2023-2025 y coordinadora del Examen CENEVAL EGEL en la licenciatura en Derecho.

Ha publicado diversos libros, entre los que destacan: *La Nomología de las Comunidades Precuauhtemicas en México: siglos XV-XXI*; *Debates del Congreso Constituyente, Jalisco, 1917*; *Los pueblos originarios en Latinoamérica y el Derecho Humano a la Propiedad*; *Nomología y Migración*; *Nomología, Hacia una nueva Constitución Política para el Estado de Jalisco, El pluriverso jurídico en el constitucionalismo mexicano*; así como diversos capítulos de libros y artículos para revistas en México, Latinoamérica y España.

Ha participado en los siguientes proyectos de investigación: “La mujer indígena urbana y su papel fundamental en la transmisión de la cultura”, en 2022; “Hacia una nueva Constitución Política para el Estado de Jalisco”, en 2020; “Los pueblos originarios en Latinoamérica. El caso del Derecho Humano a la Propiedad”, en 2018; los anteriores a través de Fomento a la Investigación UP. “Nomología y Migración”, en 2018, financiado por el Gobierno del Estado de Jalisco y “Controles Constitucionales Administrativos” en 2018, con el apoyo de COPARMEX, Universidad Panamericana, Universidad del Valle de Atemajac y Gobierno del Estado de Jalisco.

Ha sido ponente en diferentes Congresos y Simposios de Derecho en Estados Unidos, Latinoamérica y España; así como conferencista en instituciones públicas y privadas en América Latina y España.

Ha dirigido dos tesis doctorales, alrededor de 30 tesis de licenciatura y correctora de más de 100 tesis de licenciatura, maestría y doctorado. Actualmente, es profesora e investigadora de tiempo completo en la Universidad Panamericana, Presidenta Académica del Instituto de Investigación y Capacitación Electoral del Tribunal Electoral de Jalisco. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT, nivel candidato.

Fue reconocida por la Facultad Libre de Derecho de Monterrey con el reconocimiento a la mujer por su contribución al Derecho en 2023.

Entre sus líneas de investigación se encuentran: los derechos de los pueblos originarios en México y Latinoamérica, Derecho Constitucional y Derechos Humanos.